
从近日公布的家电业上市公司第三季度报表看，在房地产调

控政策持续、国内通货膨胀以及人民币升值、欧债危机等一系列因

素的阴影下，中国家电业这列在过去两年高速行驶的列车已开入

慢车道。今年第三季度，国内空调销量同比下降了 14.8%，洗衣机

和冰箱的销量增速也在回落。

另外，继“节能惠民”政策上半年结束之后，“家电下乡”政策今年11

月也将在山东、四川、河南、青岛四个率先实施的地方“落幕”，使业内对

家电行业2012年的预期趋于悲观。 本报记者 高洪艳 摄影报道

国际两舱客运量增幅放缓

国 际 航 空 运 输 协 会 日 前 公 布 的

两 舱 ( 商 务 舱 、经 济 舱 ) 客 运 报 告 显

示，8 月 份，两 舱 客 运 量 增 幅 明 显 放

缓 。 国 际 航 协 认 为 ，两 舱 客 运 量 的

增 长 与 发 达 国 家 贸 易 指 数 密 切 相

关 ，预 计 两 舱 客 运 量 在 未 来 几 个 月

将进一步放缓。

淡水河谷接受降价谈判

由于铁矿石现货市场价格下跌，

淡水河谷公司表示同意与中国钢厂就

第四季度铁矿石价格进行降价谈判，

降价幅度可达 10%至 15%。目前，与中

国钢厂的谈判正在逐个分别进行，淡

水河谷公司有可能采取按实际均价定

价的措施，取代自 2010 年 4 月以来采

用的季度定价模式。

外资创投盯上中国疫苗业

疫 苗 业 规 划 刚 出，金 融 资 本“ 闻

风 而 动 ”。 美 国 维 梧 生 技 创 业 投 资

公司近日表示，看好未来 5 年内中国

成为世界上最大医疗消费市场的前

景 ，未 来 几 年 将 扩 大 在 中 国 疫 苗 生

产、药品、医疗器械和原料药方面的

投 资 ，并 在 美 国 和 中 国 两 地 寻 找 创

新 型 医 药 公 司 ，建 立 研 发 沟 通 和 成

果转化的桥梁。

进口汽车市场增速回落

1 月至 9 月，中国海关进口车 71.2

万辆，同比增长 26.6%，第三季度进口

车销量增速出现回落，进口车价格开

始松动。中国进口汽车贸易有限公司

市场营销部经理王存表示，9 月，进口

汽车优惠不断增加，显示终端市场存

在一定的销售压力。

多地民营加油站柴油断供

近期，安徽、江苏、湖北、山东等地

柴油供应紧张形势凸显，在供求失衡、

“批零倒挂”等因素交织下，众多民营

加油站陷入断供、限购等尴尬境地，成

为消费者口诛笔伐的“油荒”制造者。

（本报综合报道）
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本期关注

本报常年法律顾问
■ 北 京 市 炜 衡 律 师 事 务 所
■ 赵 继 明 赵 继 云 律 师
■ 电 话 ：010-62684388

经贸看台

针对美国以 Solarworld 为代表的 7 家光

伏生产商联名上书，要求美国国际贸易委

员会及美国商务部制裁中国光伏企业的

“倾销”行为，中国国际商会副会长、中国节

能环保集团董事长王小康日前代表中国新

能源、环保行业致函美国商务部和美国国

际贸易委员会等机构，要求其避免对中国

输美太阳能电池（板）进行反补贴和反倾销

立案调查。

王小康在信中对美国商界的做法深表

遗憾和不满。他指出，去年，美国钢铁工人

联合会针对中国新能源产业发动 301 调查，

主要指向中国风能产业，此次反倾销调查

则直指代表新能源的太阳能产业。贸易保

护主义不断干扰中美新能源合作，给中国

企业造成了严重伤害。

与此同时，中国国际商会也在一份声

明 中 称 ，中 国 企 业 对 美 出 口 太 阳 能 电 池

（板）不存在不公平贸易行为，并对美国业

界的做法表示强烈反对。

中 国 国 际 商 会 表 示，近 年 来，中 美 两

国不断在新能源领域开展广泛合作，寻求

互利共赢。美国太阳能产业协会近期提

供的一份调研数据显示，美国对中国太阳

能电池（板）生产设备和原材料的出口金

额远远超过美国自中国进口的太阳能电

池（板）金额，实现了 18.8 亿美元的贸易顺

差。如果中国太阳能电池（板）产品因美

国采取征税措施不能继续对美出口，势必

极大影响美国相关生产设备和原材料对

中国的出口，结果将造成两败俱伤的“ 双

输”局面。

中 国 国 际 商 会 建 议 美 方 尽 快 推 动 双

方 行 业 组 织 开 展 对 话 ，解 决 当 前 在 新 能

源领域合作面临的问题。中国国际商会

认为，美方应在联邦政府层面增加预算，

促 进 美 国 新 能 源 企 业 对 华 出 口 ，同 时 应

放宽对中国企业的投资审查和技术出口

的 限 制 ，以 鼓 励 中 国 企 业 投 资 美 国 新 能

源产业。

据悉，美国公司的申诉如获立案，该案

将成为中国清洁能源产品在国外遭受的第

一起贸易救济调查。中国国际商会表示，

将对该事件保持高度关注，并将根据美方

的反应采取进一步行动。

中国国际商会反对美光伏企业“双反”申请

截稿新闻

相较于欧美地区金融市场的风雨飘

摇，中国三大金融监管部门掌门人在相对

平稳的环境中实现了新老交替。中组部新

闻发言人 10 月 29 日透露，尚福林走马上任

中国银监会主席、党委书记，郭树清任中国

证监会主席、党委书记，项俊波任中国保监

会主席、党委书记。同时，免去刘明康的中

国银监会主席职务，免去尚福林的中国证

监会主席职务，免去吴定富的中国保监会

主席职务。

值 得 注 意 的 是，3 位 退 任 的 主 席，任

期 均 高 达 8 年 以 上 。 在 他 们 掌 舵 期 间 ，

中 国 证 券 业、银 行 业 和 保 险 业 不 仅 完 成

了 重 大 的 制 度 变 革，资 产 总 量 爆 发 性 增

长，同 时 成 功 应 对 了 次 贷 危 机 和 欧 债 危

机，成 为 全 球 金 融 市 场 抗 击 危 机 的 中 流

砥柱。

而 作 为“ 三 会”新 掌 门 的 尚 福 林、郭

树 清、项 俊 波 3 人，均 具 有 博 士 学 历、学

位，属于学者型的金融官员，均出任过央

行 副 行 长，操 刀 过 重 大 的 改 革 任 务 。 目

前，在 次 贷 危 机 和 欧 债 危 机 催 生 的 世 界

金 融 格 局 新 一 轮 大 洗 牌 中，中 国 金 融 市

场 面 临 新 的 机 遇 和 挑 战 ，对 3 位 主 席 来

说，任重而道远。

掌 舵 证 监 会 期 间 ，尚 福 林 以 其 在 中

国股市里推行股权分置改革及新股市场

化 定 价 发 行、推 出 中 小 板 与 创 业 板 及 股

指 期 货 等 业 绩，深 刻 改 变 了 中 国 证 券 市

场 。 对 于 其 在 银 监 会 的 表 现，业 内 颇 为

期待。

广东金融学院副院长陆磊表示：“目

前，中国银行体系风险和质量都是比较良

好的，但是我担心一两年后，地方融资平

台和房地产目前累积的风险会显现。新

任领导人或许需未雨绸缪。”他认为，下一

步银行业重点的工作应该是以安全性和

稳健性为主。

对 于 郭 树 清 接 任 证 监 会 主 席 一 事 ，

舆论并不意外，这位被外界评为“外秀内

刚，豪爽博学”的思辩型学者官员任职中

国 建 设 银 行 董 事 长 期 间，该 行 市 值 升 至

全球第二。

从微博和各大财经论坛的反应来看，

股民们更希望郭树清能改变中国股市重融

资轻投资的传统，让中小投资者可以重塑

对资本市场的信心。

一位担任全国政协委员的金融机构高

管也认为，相对于国际板的创新来说，中国

股市目前最迫切需要解决的是如何重新定

位的问题。股东文化的缺失、上市公司弄

虚作假等顽疾更需改变。

老山前线锻造的刚硬勇气、文学梦想

散发的激情和多年审计经历造就的严谨，

使得项俊波刚柔相济。就任农行董事长期

间，项俊波曾在 2009 年和 2010 年带领农行

股改上市，完成了中国四大国有银行上市

的收官之作和最后一役。

项俊波此时接任保监会主席，正值“十

二五”开局之年。根据保险业“十二五”规

划，保险业要以科学发展为主题，以加快转

变行业发展方式为主线。项俊波执掌保监

会之后，将面临加快推进保险业市场化改

革，大力提升保险业综合竞争能力、建立健

全风险防范体系等重任。

随着经济的进一步全球化，中国近年

来逐渐放开对重要行业和价格的管控，监

管机构的压力日增。近日召开的国务院常

务会议也再次强调，要保持货币信贷总量

合理增长，优化融资结构，提高金融服务水

平。换言之，三大金融监管机构新任领导

层将面临维护金融体系稳定、防范外来金

融冲击、化解地方债务危机等诸多挑战。

中国金融保卫战，远未收官。

证银保三会换帅 金融市场期待新气象
■ 本报记者 静 安

调控政策持续发力

楼市拐点指日可待
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本土展会同室操戈

外资品牌乘虚而入
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中国富人的烦恼：

如何不出败家子
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■ 本报记者 徐 淼

冰雪运动遭遇“冻结”
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本报讯 在近日举行的“中国入世十

周年：中国的学习曲线”国际研讨会上，有

专家认为中国应该在 WTO 多边贸易谈判

中承担更多的责任。商务部 WTO 司副司

长黄任刚对此表示，中国会遵守承诺，但是

部分国家在谈判中也应该尊重授权。

2011 年是中国入世 10 周年，也是多哈

回合谈判进入的第 10 个年头。中国全面

参与了多哈回合的谈判。由于在消除农业

和非农产品市场准入方面，发达成员和发

展中成员存在严重分歧，谈判屡次中断。

黄任刚强调，对待多哈回合谈判，中国

的立场是以一个发展中国家的身份积极参

与。按照此轮谈判的授权，首先强调解决

发展中国家的问题，消除现有贸易体制中

不平衡问题，为发展中国家公平参与竞争

消除障碍和壁垒。

但是部分国家现在却强调，多哈回合

谈 论 的 主 题 应 是“ 新 的 有 意 义 的 市 场 准

入”，黄任刚表示，“这在多哈议题中是找不

到的，这显然是试图改变谈判授权。”

“中国非常尊重 WTO 的谈判议题和

规则，国内一直努力适应 WTO 的规则。”

黄任刚表示，多哈回合是中国第一次参与

世界贸易体制下的多边谈判。在谈判过程

中，有的成员因为对这些规则非常熟悉，甚

至自行决定议程和议题的改变。“我们希望

在这一轮中，大家能按照授权来谈。”

多哈回合现在陷入僵局，部分国家要

求 彻 底 抛 弃 多 哈 回 合 谈 判，重 新 确 定 议

题。黄任刚强调，让发展中国家寄予厚望

的“发展回合”谈判泡汤，这是中国及其他

发展中国家所不愿意看到的。 （邢 昀）

商务部官员强调
多哈谈判应尊重授权


